LYON Région Centre-Alpes-Rhône

Métropole - Mission - Jeunesse

Que faire dans une ville universitaire avec des étudiants et des jeunes professionnels?

Un projet, du temps et un coup d'Esprit

Inventer avec les jeunes une mission qui leur ressemble et dont ils sont responsables. Créer des liens avec les Églises locales et les paroisses.

À l'origine, l'ensemble ecclésial du Grand Lyon souhaite créer une aumônerie universitaire. Le projet est accompagné par l'Union nationale qui fait le lien avec deux partenaires : la Société Norvégienne des Missions (financement), la Missao Zero (envoi de deux personnes).

À leur arrivée à Lyon, les deux missionnaires prennent le **temps de l'écoute du terrain, de l'analyse du contexte**. Ils prennent des contacts œcuméniques.

Le projet d'aumônerie universitaire trop complexe est réorienté; c'est une mission qui sera implantée. Après quelques mois, des locaux sont trouvés dans l'Église luthérienne de Lyon.

Depuis 6 ans, le projet Jeepp allie spiritualité, convivialité et co-construction.

Une tranche d'âge redéfinie

La Mission JEEPP (Jeunes Étudiants Et Professionnels Protestants) accueille les 18-40 ans. Cela part du constat que les célibataires de 30-40 ans trouvent difficilement leur place dans les Églises locales «classiques» et qu'ils ont un rythme de vie relativement proche de celui des 25-30 ans débutant une activité professionnelle.

Un public qui se renouvelle

Les jeunes viennent à la Mission Jeepp pour quelques mois, ou quelques années. Ils sont présents pour leur temps d'études à Lyon. Quand ils sont étrangers, ils restent le temps d'un visa ou d'un semestre.

La Mission Jeepp est un espace ouvert pour eux pour un temps défini.



Jeunes, Etudiants et Professionnels Protestants

POINTS FORTS

Être présent auprès des étudiants et des jeunes professionnels protestants

Cheminer dans la foi avec eux en alliant vie spirituelle, découverte biblique et convivialité

Accompagner et former dans un esprit d'ouverture (œcuménisme)

Rendre les jeunes acteurs et porteurs d'un projet ecclésial

Créer des carrefours pour favoriser la rencontre avec des lieux plus traditionnels de l'Église

CONTACT

missionieepp@gmail.com

Spirituel, convivial, œcuménique

Chaque semaine, en dehors des vacances scolaires, des activités sont proposées plusieurs soirs par semaine.

Au menu des rencontres : un thème biblique, un thème de foi ou une question de société, un repas préparé par des bénévoles et par des jeunes.

Les outils utilisés sont divers : Parcours Alpha, Théovie, Bible-Projet... C'est l'entrée dans le questionnement qui compte, la possibilité de dire sa foi, ses doutes, ses questions, et d'être accueilli et écouté comme on est.

Les liens œcuméniques ont abouti à la création d'une Maison de l'Unité, colocation chrétienne dont la Mission Jeepp assure une part de l'accompagnement spirituel.

Un lieu accueillant

Les rencontres se vivent pour l'essentiel dans un lieu reconfiguré : une église luthérienne dont la moitié des bancs a été retirée pour laisser place à des canapés, des tables, des petites bibliothèques, le tout avec une machine à café et l'accès au wifi.

Une communication numérique

La communication se fait par les réseaux sociaux sur lesquels sont présents les 18-40 ans : Facebook, Instagram et TikTok. Il y a des vidéos pour présenter la Mission ou pour garder une trace joyeuse d'un événement.

À voir ou écouter!

SITE INTERNET

https://keepo.io/missionjeepp/

PAGE FACEBOOK

https://www.facebook.com/missionjeepp/?locale=fr_FR

COMPTE INSTAGRAM

https://www.instagram.com/mission.jeepp/

YOUTUBE

https://youtube.com/playlist?list=PLYCcNvFHu-H-SJYKQfx

2Z6CGXPHJAvE59&si=qkROeoZQbGD56ExC

PODCAST

https://audmns.com/XCdwVXM

DONNÉES-CLÉS POUR UN PROJET MISSIONNAIRE

- Prendre le temps de l'écoute et de la découverte du contexte.
- Travailler avec des partenaires sur le terrain et dans la construction et relecture du projet.
- Définir clairement la vision pour adapter sans cesse les activités = souplesse.
- Laisser parler la créativité.
- Former pour pérenniser.

Former les jeunes et les mettre en situation de responsabilité

- Discerner les jeunes selon leurs compétences et les former pour qu'ils puissent s'engager pleinement est au cœur de la Mission Jeepp.
- Faire avec eux, leur donner confiance, leur faire confiance et les laisser aussi porter des événements.

Une idée parmi d'autres

La création d'un guide de survie pour les nouveaux arrivants à Lyon: un fascicule pensé pour les étudiant·e·s en fonction de leurs besoins.



BILAN

Après 5 ans, les deux missionnaires ont quitté Lyon pour une autre implantation Mission Jeepp à Nice. La Région Centre-Alpes-Rhône a créé un poste temporaire de ministre et, pour assurer pleinement la mission, une ancienne jeune de Jeepp a été embauchée.

Pour Nice, le projet a été co-construit

avec les paroisses et la Région. Le cadre administratif et financier a été monté par l'Union nationale. Le financement est assuré par l'EPUdF et Flam.

La NMS (Société Norvégienne des Missions) soutient maintenant un projet de formation et de réseau. Si vous voulez implanter une Mission Jeepp, contactez Mariana ou Matteus!